

Especialistas recomiendan tomar las cifras con cautela (El Financiero 24/09/10)

Especialistas recomiendan tomar las cifras con cautela (El Financiero 24/09/10)(Zenyazen Flores) Viernes, 24 de septiembre de 2010 Aunque la tasa de desocupación en México bajó a 5.44 por ciento en agosto desde 5.70 por ciento del mes previo con relación a la Población Económicamente Activa (PEA), especialistas consideraron que no significa que exista una tendencia positiva en torno a la recuperación del empleo. La cifra que dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) se debe tomar con cautela, y esperar a que se mantenga esa tendencia por lo menos seis meses, consideró Alberto Moritz, del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). "Debemos actuar con precaución, porque era natural observar en determinado momento una recuperación en algunos indicadores, como es ahora el empleo. Lo importante es esperar a que esa tendencia se mantenga y se aclare, porque las condiciones de Estados Unidos no son las más estables." Además hay un importante rezago en la creación de empleos, porque no hay capacidad de generación por parte del gobierno federal y los particulares, y hay más de 12 millones de personas ocupadas en la economía informal. Rodolfo Pérez, economista del Centro de Investigación Laboral y Asistencia Sindical (CILAS), coincidió en lo anterior e indicó que para contemplar una recuperación de los puestos de trabajo, el gobierno federal, principalmente, debe esperar al menos hasta el término del primer semestre de 2011. Tampoco se puede "cantar" una recuperación cuando los salarios de esas plazas no se han nivelado y no han podido recobrar su poder adquisitivo, por lo que los datos que dio a conocer el INEGI "podemos leerlos como una ligera recuperación con miras a finales de año". En ese sentido, Pérez criticó que el empleo que se crea es cada día más precario, porque está mal remunerado y porque los nuevos cotizantes al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) son temporales. Para Ricardo Rodarte, director de operaciones de OCC Mundial, los datos positivos deben ser aprovechados por las empresas para reestructurar sus plantillas en el sentido de recuperar las plazas perdidas durante la crisis. "La tendencia del INEGI es positiva, pero debemos ser conscientes de que esa línea no va a permanecer, porque las necesidades cambian en un contexto en que la economía sale de una severa crisis que afectó el mercado de trabajo. "Hoy lo que le queda a las empresas es reorganizar sus plantillas con miras a una recuperación."